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目前，家用美容儀深受女性特別是年輕女性的青睞，功能從瘦臉、美白，

到保濕、抗衰老一應俱全，價格從幾百元到上萬元不等，似乎總有一款適合

你。 

記者發現，在各個爆款美容儀的評論區，基本都是清一色的溢美之詞；而

在現實採訪中卻有人明確表示，這些“黑科技”美容儀就是一個大“坑”，進

了就再也別想出來。 

那麼，這些家用美容儀到底是真的有用，還是只是商家的噱頭呢？ 

  

潔面儀：並不適合所有人 

近幾年來大受歡迎的潔面儀，大多數都是利用聲波清潔，運用高頻率微振

盪按摩或者流體動力，將皮膚毛孔中的垃圾通過超聲波震出來，從而有效去除

皮膚內的雜質、油脂等，達到深層清潔肌膚的目的。 

市面上，某些商家聲稱：堅持使用潔面儀，可以去除黑頭、縮小毛孔、青

春痘等。那麼，事實真如商家所說嗎？ 

北京清華長庚醫院醫學美容中心主任李薇薇表示，使用潔面儀要因人而

異。對於油脂性皮膚的人來說，潔面儀可能確有一些改善皮膚狀態的作用，但

是要想把臉上的黑頭徹底清潔出來是不可能的。而且敏感性皮膚儘量不要用，

會使原本就薄的角質層變得更加脆弱。 

中國醫學科學院整形外科醫院皮膚科主任閆言也表示：“青少年膿性感染

期以及屏障受損的皮膚，一定要遠離潔面儀；乾性肌膚的人，即使使用潔面儀

也要降低清潔的頻率。另外，想要靠潔膚儀去痘痘、縮毛孔都是不現實的。” 

最後，兩位專家都表示，對潔面儀本身的清潔更要重視。使用後一定要對

潔面儀進行徹底的清潔，要放在通風的地方自然晾乾，一旦潔面儀受到了污

染，就會加重對皮膚的損傷。另外，在使用潔面儀前，建議到醫院的皮膚科或

美容科做個諮詢，免得造成不必要的傷害。 

 

 

  



蒸臉儀：水潤只是暫時的 

現在越來越多的女性開始使用蒸臉儀。蒸臉儀的原理很簡單，就是運用超

聲波將純淨水霧化後再噴出來。 

商家說蒸臉儀可以將水轉化成納米級的霧狀顆粒，更利於皮膚吸收，起到

深層清潔、排毒補水的效果。聽了這樣的宣傳，似乎買個蒸臉儀，水潤光滑的

皮膚就唾手可得了。 

但是專家的話卻好似一盆冷水，讓人瞬間清醒。“水分子的直徑是 0.4 納

米，所以不管是液態水、水霧、還是水蒸氣，都是納米級的。只是冠上‘納米

級’後，立即就有了高大上的效果，大大增強了人們對產品的信心。”李薇薇

表示，這無疑是商家的概念炒作。 

她解釋說，皮膚是最堅硬的角質層，在乾燥的季節裡極容易出現脫水，造

成細胞乾癟，這時無論是用濕毛巾敷臉，還是貼上一層面膜，都能使面部皮膚

得到短暫的充盈，從而看起來光潔水嫩。但想要通過蒸臉儀把所謂的“納米”

水“打”到皮膚裡，是完全不可能的。“如果真想補水，只有注射水光針。” 

閆言也表示：“水溶性物質很難達到真皮層，這就是為什麼你去游個泳不

會腫成個超級大胖子的原因。而且乾性皮膚和敏感皮膚的人要慎用蒸臉儀，因

為短暫的濕潤後乾性皮膚會覺得更乾，而敏感肌可能會越蒸越紅，甚至出現類

似過敏的現象。” 

  

按摩儀：只能解決水腫問題 

在各種美妝節目中，按摩儀頻繁出鏡，可以算得上是“紅人”了。節目中

現場用它對“大餅臉”進行按摩，被按摩的一邊明顯小於沒按摩的一邊，引得

觀眾大呼神奇。 

閆言介紹說，按摩儀主要分為微電流和射頻兩種。微電流型的按摩儀就是

在按摩儀中流通著非常微弱的電流，刺激血液循環，當然電流微弱到你幾乎不

會有任何感覺。“這種按摩儀更多的只能起到消水腫的作用，如果你是因為皮

膚鬆弛導致的大臉，那麼這種按摩器幫不了你。因為皮膚的緊致靠的是皮下膠

原蛋白和纖維的支撐，靠按摩儀就能重生膠原蛋白和支撐纖維是不太可能

的。” 

在專業醫美機構中，利用射頻技術可以激發膠原蛋白新生。但是，家用射

頻儀技術和功率遠遠達不到專業級別的要求，只能用於醫美術後的效果維持，

想通過家用美容儀達到醫美的效果，是不現實的。 



閆言表示，要想達到皮膚緊致的美容效果，很多時候需要專業醫療設備進

行一定程度的重建或微創治療，並需要做好術後修復護理的保障措施。而出於

安全考慮，家用美容儀的功率都不會很強，因此效果也不會如你所願。 

  

牙齒美白儀：美白不成反傷牙 

牙齒冷光美白儀是在朋友圈裡紅紅火火的又一“黑科技”產品。其原理

是：通過冷光將藥物（過氧化氫）滲透到牙齒組織中。去除牙齒表面及深層附

著的色素，從而達到美白的效果。看著別人使用前後的對比圖—一口黃板牙變

得齒白如玉，讓人恨不得馬上掏錢把它買回家。不過，美白牙齒真的簡單到隨

便什麼人自己在家就能做嗎？ 

“牙齒冷光美白屬於醫療美白。”李薇薇解釋說，在用藥水進行牙齒美白

時，正規的醫療機構會在齦緣塗隔離劑，而非專業人士自己在家做極易造成牙

齦損傷，使牙齦變得十分敏感，甚至患上牙齦方面的疾病。 

而且並不是所有人都適合做牙齒冷光美白。李薇薇表示，15歲以下青少年

以及牙釉質發育不全人群不適合做牙齒美白；有齲齒、楔狀缺損等問題的人，

需要在牙齒美白前先做填充；有牙齦炎及其他口腔疾病的人，應先做治療，然

後再考慮是否可以接受牙齒美白；另外，嚴重牙周病患者，暴露的牙根部分不

能美白，否則會造成色差。 

李薇薇再三強調，不根據自己實際情況，一味跟風使用冷光美白牙齒，會

造成很多不可逆的後果，還是應該選擇正規的牙科醫院，由專業醫師進行操

作。 

 


